



<https://www.revclinesp.es>

## EA-62. - ANÁLISIS DE LOS INGRESOS EN EL SERVICIO DE HOSPITALIZACIÓN A DOMICILIO DEL HOSPITAL GARCÍA ORCOYEN DEL 1 DE MARZO DE 2013 AL 30 DE ABRIL de 2014: DEMOGRAFÍA Y CARACTERÍSTICAS DE LOS PACIENTES

*V. Fernández Ladrón, I. Méndez López, M. Arteaga Mazuelas, V. Jarne Betrán, D. Etxeberria Lekuona, C. González Rodríguez, M. Abinzano Guillén*

*Servicio de Medicina Interna-Hospitalización a Domicilio. Hospital García Orcoyen. Estella. Navarra.*

### Resumen

**Objetivos:** El servicio de Hospitalización a domicilio del Hospital García Orcoyen de Estella consta de 10 camas de hospitalización virtual y abarca el área geográfica de tierra Estella. El objetivo es describir las características de los pacientes que ingresan en dicho servicio y las zonas de procedencia.

**Métodos:** Se registraron los ingresos en dicho servicio entre el 1 de marzo de 2013 al 30 de abril de 2014, recogiendo datos de los pacientes (edad, sexo), lugar de procedencia, días de estancia e ingresos previos. Durante el periodo del 30 de junio de 2013 al 15 de septiembre de 2013 el servicio de Hospitalización a domicilio fue cerrado por orden de dirección.

**Resultados:** 1. Características demográficas de la población. Se recogieron 320 casos siendo 166 (51,9%) y 154 (48,1%) mujeres. La edad media fue  $75,78 \pm 15,58$  años. Por lugar de origen, el 39,4% (126) de los pacientes procedía de Estella, el 10% de Lodosa (32) y el 8,1% (26) de San Adrián. Por centro de salud, 151 (47,2%) pacientes pertenecían al área de Salud de Estella, 46 (14,4%) al de Lodosa, 41 (12,8%) a la de San Adrián, 27 (8,4%) a la de Allo y 21 (6,6%) a la de Villatuerta. 2. Servicios de procedencia y estancia media. La mayoría procedían de Medicina Interna (68,4%), seguido de urgencias en el 15% y de Cirugía en el 12,2% de las ocasiones. En un mínimo porcentaje (0,6%) los pacientes fueron enviados de servicios como Traumatología y Ginecología. Dentro del grupo otros (3,1%) se incluyen servicios como pediatría, consultas externas, Atención primaria o Residencias de la tercera edad asistidas. Permanecieron ingresados 5,21 días. 3. Ingresos previos. El 6,6% (21) de los pacientes registrados, había presentados un ingreso hospitalario en los 30 días previos y el 16,6% (53) entre el mes y los 6 meses previos (no se computaba ingreso actual). En cuanto a Hospitalización a domicilio, el 29,1% (93) pacientes habían estado previamente en dicho servicio.

**Discusión:** La hospitalización a domicilio está resultando ser una alternativa muy útil a la hospitalización convencional. La mayoría de los pacientes ingresados en el periodo analizado son de edad avanzada y proceden de las áreas que concentran mayor población tales como Estella, Lodosa y San Adrián siendo Medicina Interna el servicio que más ingresos realiza. Esto podría estar motivado porque los propios médicos de ese servicio son los encargados de atender Hospitalización a domicilio en turno rotatorio de 2 meses, y posiblemente sea una forma de captar y evaluar más rápidamente a los candidatos que se pueden beneficiar de dicho servicio. La estancia media de nuestros pacientes es menor que la de otros servicios de Hospitalización a domicilio más potentes, posiblemente por la no existencia de unidad de curas.

*Conclusiones:* El servicio de Hospitalización a domicilio es una alternativa a la hospitalización convencional que atiende a gran cantidad de pacientes procedentes del hospital, acortando el ingreso en dichos servicios.